

Isabel Allende en rueda de prensa en Madrid:

“Hay gente en Chile que me detesta”

Esta semana en Madrid se realiza un encuentro en torno a su obra y ella abrió el fuego hablando de Chile, de su última novela, de su actuación en la campaña sobre la madera, de Bush, de Irak.

Desde España,
Violeta Medina

Contenta y sin mayores resentimientos se mostró Isabel Allende con el resultado del Premio Nacional de Literatura que obtuvo **Volodia Teitelboim**, a quien calificó como “un gran escritor, un hombre que se lo merece absolutamente”.

Razones: eso sí, que hay gente en Chile “que me detesta, los cuales dijeron cosas muy fuertes contra mí”.

Esa conferencia los realizó en una masiva rueda de prensa que ofreció hoy por la mañana en la Casa de América en Madrid, donde se reunieron cincuenta autoridades al análisis de obras por parte de otros escritores y periodistas. Entre ellos figura una mesa redonda que versará sobre la historia novelada de Isabel Allende, en la que participarán junto a autores españoles como Ana María Mois, y la también novelista chilena Luis Sepúlveda.

Chile: torta milhoja

Consultada sobre si mantiene su afirmación de que Chile “es como una torta de mil-



Sin resentimientos por no haber ganado el Premio Nacional de Literatura se manifestó hoy la escritora, quien lanza críticas potentes para Volodia Teitelboim.

hoja”, ella responde:

—Lo siento y cuando digo eso me refiero a las clases sociales que son dentro las castas de la India y solo un dígito sobre lo que me refiero. Cuando nos conocemos, a la persona fina ya lo “ha abusado”, sobre quienes son sus parentas,

donde está en esa torta de milhoja.

Criticó el desequilibrio de la riqueza en Chile, señalando que es uno de los tres países del mundo con peor distribución. No obstante, al pedirle su opinión por el actual gobierno dijo “que es un buen gobierno” y que ve a nuestro

Bush: “No me hables de él”

Las preguntas continuaron sobre lo divino y lo humano, especialmente esto último. Su comentario sobre Bush fue exacto: “no me hables de él”. Respecto a la posible guerra de Estados Unidos con Irak expresó que se trata “de una guerra por el petróleo, de un tejano como Bush que piensa en términos de petróleo y por eso es capaz de llevarnos una guerra mundial”. ■

país cada vez mejor, sobre todo dentro del contexto de América Latina, aunque puntualizó que todavía hay mucha pobreza. “En general, me siento orgullosa de ser chilena”.

“No defender a los bosques es una falta de visión de futuro”

Sobre su última obra comentó que a partir de “La ciudad de los hermosos” ha comenzado una trilogía de novelas juveniles cuyos contenidos giran en torno a la ecología (siguiendo la primera novela en el Amazonas), la experimentalidad (la segunda en el Himalaya) y la paz (la tercera proyectándose en África).

Aurea una consulta sobre su participación en una campaña relacionada con la madera de nuestro país dijo que “yo dirijo que yo hice firmar la declaración para que se resguarden las madrenses chilenas que vienen a certificadas. Esto es un sello que tienen todas las madrenses del mundo, no es un sello especial para los madrenses chilenos, ni mucho menos. Esto está ocurriendo también en Estados Unidos, donde hay una gran campaña y polémica porque esa madera da trabajo a muchísima gente. Pero creo que el problema es que no defender a los bosques es una falta de visión de futuro, ya que esa misma gente se va quedar de todos muertos sin trabajo en el corto plazo”. ■

Hay gente en Chile que me detesta [artículo] Violeta Medina.

Libros y documentos

AUTORÍA

Allende, Isabel, 1942-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Hay gente en Chile que me detesta [artículo] Violeta Medina.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

[Mapa](#)